

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 11 DE MARZO DE 1934

NÚM. 405

PASÓ UNA CRISIS MÁS

DE MAL EN PEOR

Los gobiernos de la República han sufrido una crisis más. Para unos, los atacados de euforia, los que todo lo fían a un gobierno que sostenga el orden a toda costa para el mantenimiento de privilegios, de castas y de clase, la solución de la crisis ha sido aceptable, medida de retención, modalidad para ir tirando. Para otros, los que tenían puesta su fé en la justicia que la implantación del nuevo régimen traería consigo, para los que fiábamos la lealtad de los hombres, creídos que sería un hecho la transformación política y económica con la nueva estructura de gobierno que se ha dado el país, la última comedia política representada por los radicales y sus adláteres, el resultado ha sido bochornoso, vergonzante, una burla más hecha al pueblo español que no tolera, admite ni

Por mal camino dirigen los orientadores de la gobernación del Estado la nave política. Un hecho, si se fijan en los acontecimientos y en el ambiente que se respira por todas partes, los habrá sacado de dudas. La última crisis ha carecido de interés; fué mirada por el pueblo con indiferencia; pasó desapercibida; no penetró en la entraña de la masa; no llegó a sentirse calor por ella; estuvo ausente en absoluto este acontecimiento de la atención popular. ¿Consecuencias que se deben de sacar de estos hechos? Clarísimas, inequívocas. El pueblo no está satisfecho; que no admite falsas tutelas con las que se le quiere deslumbrar; que aspira a gobernarse a sí mismo y por ese camino claro y recto, entoca sus aspiraciones.

Los que trabajan, los que sufren y están supeditados al régimen oprobioso y denigrante del salario, no distinguen de motes, tanto da llamarse radical, conservador, de derecha o cualquiera otra etiqueta que se quieran aplicar. A todos les anima el mismo propósito, idéntica intención, igual afán. Truncar las justas aspiraciones del obrero; frenar el ímpetu reivindicador del esclavo, aniquilar, si pueden, sus movimientos libertadores.

Quienes a estas alturas continúan impertérritos, con aviesa intención o con supina ignorancia, creyendo que la opinión sana de la nación, se ha de supeditar mansamente a sus maquiavélicas intenciones yerran en sus propósitos. Hay que darle satisfacción al pueblo. Este quiere ser bien gobernado y que la más pura justicia brille en todos los actos de las autoridades.

La acritud con que condenamos nosotros la política al uso que se está desarrollando por esa mezcla de republicanos, radicales unos y de origen desconocido otros, no es sistemática. Ahí están pidiendo soluciones rápidas y urgentes los más agudos problemas que agobian al país. La falta de trabajo en el campo es aterradora. Pueblos hay donde los obreros se pasan las semanas sin probar el pan desgraciados, tienen que soportar también la intromisión del mas burdo caciquismo al frente de los destinos de los pueblos, seguido de una estela de ofensas y vejaciones, capaz de sacar de quicio al espíritu más templado. En la industria el número de parados se intensifica de una manera alarmante. El ramo de construcción pasa por un período agobiante. ¿Solución de gobierno para poner paliativo a estas calamidades? Ni pensarlo. No interesa a los gobernantes. Absorbe toda su preocupación la concesión de haberes al clero, para lo cual siempre encontrarán una fórmula vejatoria que desdore a la República. La concesión también de la amnistía para todos los traidores mas encoquetados del Régimen, para lo cual parece que existe un compromiso de honor entre los que han puesto a la República en un estado humillante y las derechas. Pero lo que más ensimismado trae al gobierno es el resquebrajamiento, cueste lo que cueste, de la organiza-

ción obrera, para no tropezar con obstáculos en el camino de desquiciamiento para España que han emprendido.

No nos hacemos ilusiones. Sería demasiada candidez en nosotros. La burguesía, republicana o monárquica, no tiene distinciones en el procedimiento para gobernar a los que explotan. Para nosotros son idénticos unos y otros. Bien lo advirtieron nuestros representantes cuando se incubó la idea por demás torpe, de la disolución de las Constituyentes. Este paso es peligrosísimo en estos momentos para la República (se dijo). No se hizo eco quien correspondía de esta noble y leal advertencia y ahora se confirman plenamente nuestros vaticinios.

De ahí que, amantes como el que más de que al país se le impriman los rumbos políticos que el pueblo anhela, y convencidos así mismo de la imposibilidad de que le den las orientaciones ambicionadas por todos, para encauzar lógicas impregnadas en el alma del pueblo, los socialistas, en esta última crisis, han solicitado el poder para afrontarlo con toda responsabilidad como mal menor. Esta pretensión ha sido desoida como la hecha en la disolución del Parlamento. Quienes lamentan amargamente nuestro aserto en aquel caso, puede que en el presente su torpeza traiga consigo descalabros irreparables, porque la República, en sus continuos vaivenes, se la está desdorando y corrompiendo; va de mal en peor y puede que la destruyan los que se jactan de quererla en demasía.

El pueblo pues, tiene que ser el redentor de este Estado democrático adulterado y ese pueblo somos nosotros, los socialistas, los obreros de todas clases, que vamos por el poder, con mas derecho que nadie para ello.

¡Obreros, leed
EL SOCIALISTA
diario obrero!

¡Fabricantes de Alpargatas y Calzado!

Fábrica de Tacones de Madera - Industria nueva en Elche

Ofrece su producción a los industriales de plaza. Tacones Luis XV, Bottiers, Cubanos, etc., al natural y con lacas y pulimentos celulosos. CONSULTE HOY MISMO AL TELÉFONO 37 y será atendido al momento en sus consultas y en sus demandas,
Vicente Leguey Antón. - Perez Galdós, 1, 3 y 5

DESEQUILIBRIO SOCIAL

La verdad es que la felicidad de las personas no consiste solamente en poseer más o menos riquezas. Esto lo sabemos todos, o por lo menos, debiéramos saberlo. La felicidad consiste en vivir una vida feliz, para que la vida sea un placer el vivirla.

Si las paredes de esos grandes edificios donde residen los ricos, por un momento se tornaran de cristal, que permitieran ver desde la calle lo que ocurre dentro de ellas nos asombraríamos al contemplar las tragedias que, envueltas entre tapices y cortinas de terciopelo se desarrollan continuamente. Si las piedras de los grandes palacios las estrujáramos, rezumarían lágrimas de dolor; como las piedras de los muros de las cárceles, igual que las piedras de las miserables paredes de los hogares humildes. Hay lágrimas de dolor amasadas con oro y lágrimas de dolor amasadas con plata. La felicidad no consiste en la riqueza, ¿a qué ese afán de enriquecerse a costa de lo que sea? ¿Qué significa? Significa sencillamente un desequilibrio mental, una falta de comprensión que tiene, como resultado inmediato, el desequilibrio social, del cual toman origen todas las luchas, todos los odios, todos los rencores y todos los crímenes.

Hijos que no se hablan con sus padres, hermanos que se aborrecen, hombres que se matan, y todo por motivo del capital.

Pues si la fatal monomanía de enriquecerse es la causa principal del mal estar que sufre la Humanidad, únense todas las energías de fuerza productora y acabemos para siempre con el fatídico régimen capitalista que sólo sirve para envilecer y mancillar los sentimientos más nobles de que nos dotó la Naturaleza, destruyamos al que más destruye, no respetemos al que no nos respeta. El Capital no debe ser respetado, porque el Capital es un monstruo que no tiene entrañas y el que no tiene entrañas no puede tener conciencia. Si recogeríamos todos los metales que repre-

sentan el Capital y los fundiéramos constituyendo con ellos un enorme bloque, nos convenceríamos de que el Capital es insaciable, nunca tendría bastante, pues así somos los hombres y así seremos mientras no hagamos desaparecer lo que no debe existir y mientras el Capital no desaparezca no habrá paz ni tranquilidad en el mundo y existirá el desequilibrio social.

E. VALLS MASANET
Elche febrero 1934.

Alianza de Izquierda Republicana
AL FIN...

Hemos visto con gran satisfacción el manifiesto lanzado a la opinión ilicitana estos últimos días por los elementos republicanos de izquierda de la localidad, y ello nos congratula hasta el extremo que no podemos sustraernos a la tentación de prodigarles mas entusiasta tentación, augurándoles un triunfo en su gestión—ya que como conocemos a los elementos encargados de la fusión de izquierda, todos ellos viejos republicanos, rancios y sanos que han de ver coronados por el éxito sus esfuerzos.

Al propio tiempo ha de permitirnos, que con la sinceridad que nos caracteriza les aconsejemos la necesidad absoluta de que para que el nuevo organismo tenga la lozanía y robustez indispensable, precisa, una verdadera selección de los que pretendan su ingreso en él y de que todos sepan que la fusión lleva implícita la anulación absoluta de caciques y caciquillos odiosos en todos los momentos, como asimismo la anulación completa de personalismos, y teniendo única y exclusivamente por horizonte el ideal sacrosanto de la República de izquierdas.

Cumplase pues el contenido del manifiesto mencionado y Elche tendrá al fin unas positivas fuerzas republicanas, desprovistas, eso sí, de oropeles y hojarasca, pero con un fondo eminentemente democrático.

A luchar pues y que el triunfo de republicanos de izquierda sea completo y absoluto.

El Gobierno Lerroux, eufórica sanguijuela, quiere exterminar con denuncias y recogidas el diario de los obreros. Los obreros todos mandan su gota de sangre en un pequeño donativo. Mándala tú también, simpaticante lector.

La actitud cerril de la Casa Ferrández y Compañía, provoca a Elche a un grave conflicto

El despotismo y la maldad manifiesta de los señores Ferrández y Compañía, colocan en situación de violencia a todos los trabajadores de Elche. Más de 3.000 obreros pertenecientes a las diferentes ramificaciones de la industria textil, se hallan en huelga en solidaridad con los obreros de Ferrández y Compañía; el domingo próximo pasado y con el objeto de desorientar a los trabajadores, publicaba una extensa información el semanario fascista de esta localidad, en la cual calificaba de «comprensivo» «tolerante» y «humanitario» al patrono, mientras que a la representación obrera, nos aplicaba entre otros muchos los adjetivos de «tercos» y mal intencionados, pero sobre todo lo que más gracia nos hizo, fué lo de «los aprovechados dirigentes que han cobrado dietas han viajado muellemente y se han banquetado en Alicante,» todo esto nos dá ganas de reír aunque estamos en tiempos de guardar mucha seriedad, pues los banquetes a que sin duda alguna se refieren los cavernícolas locales, son el tiempo que hemos estado aguardando el tren en un «banquete» de la espianada.

Las coacciones llevadas a efecto en el número pasado de «El Eco» hacia la clase trabajadora y en especial a los «tejedores de Ferrández» y las difamaciones e injurias lanzadas sobre los dirigentes del conflicto, si que declaran puramente la inocencia, el infantilismo y la necesidad de su redac-

cionemos demasiado mutuamente, y sabemos todos los medios de vida que cada uno dispone, para que vuestras frases, expresadas con el sentir de vuestro espíritu carallesco, repletas de la sínvergüencería que os reviste a casi la totalidad de los que componeis ese Centro fascista, hagan mella en la clase trabajadora, que sabe positivamente carecen de veracidad todas esas malvadas expresiones.

El órgano de la cloaca derechista, elogia efusivamente al señor Chacón de la Mata, Gobernador Civil de esta provincia, por haber declarado ilegal la huelga, ¡ya era hora! dice el órgano jesuita, de que llegara un Gobernador a esta provincia que hiciera cumplir la Ley.

Sr. Chacón, recoja y examine estas manifestaciones, expresadas por un centro que conspira continuamente contra la República, desde la instauración de la

NOTA DE LA ADMINISTRACIÓN

Se ruega a los suscriptores de la península y del extranjero, se pongan al corriente en el pago de los recibos pendientes con este semanario, de lo contrario, esta administración se verá obligada a suspenderles el envío del periódico.

misma, no ha habido todavía según ellos un Gobernador en la

A las organizaciones y concejales socialistas

La revista *Tiempos Nuevos*, de estudios socialistas municipales y provinciales, desea tener una relación, lo más completa posible de los concejales y gestores de Diputaciones Socialistas y afectos a la Unión General de Trabajadores y a ser posible con expresión de los cargos que desempeñan dentro de los mismos.

Igualmente invita a aquellos concejales o gestores socialistas que no hayan recibido comunicación directamente, a que envíen un resumen de la labor realizada por las representaciones socialistas y obreras en dichas corporaciones a las que con sumo gusto se hará referencia en las columnas de *Tiempos Nuevos*, revista quincenal dirigida por Andrés Saborit.

Las comunicaciones y suscripciones a la revista se dirigirán a la calle del Rollo, 2, a nombre del administrador, Mariano Rojo.

El precio de la suscripción es de ptas. 7'50 al trimestre, 14 ptas. al semestre y 24 ptas. al año.

La dirección y administración está a cargo de los compañeros, Andrés Saborit, director; Manuel Muñoz, subdirector y Mariano

provincia que hiciera cumplir la Ley, y no es que de su actuación se consideran satisfechos del todo, pues ya están murmurando de que han transcurrido muchos días desde que el conflicto fué declarado ilegal y todavía no se principia a tomar las medidas de represión, contra los elementos obreros que según ellos corresponden.

No queremos entretenernos más comentando las «estéticas» indecencias de «El Eco», puesto que con seguridad, nos hemos ocupado muchísimo más de lo que vale la pena; los trabajadores no necesitamos de sus consejos, sabemos las medidas que debemos tomar en un conflicto de esta naturaleza, que con marcado interés político nos reta el fabricante más reaccionario de la localidad, la posición adoptada por la organización obrera como tenemos bien demostrado por las

ORFEON ILICITANO

Esta Sociedad, para conmemorar el aniversario de su fundación, ha organizado una fiesta literaria.

Las composiciones deberán remitirse al Bibliotecario de Orfeón Ilicitano hasta el día 20 de marzo, no admitiéndose ningún trabajo después de la fecha citada.

Los trabajos no premiados podrán retirarse por sus autores, hasta el día 20 de abril pasado

hojas publicadas, está justificadísima en cuanto al terreno de la transigencia llegó a aceptar esta representación obrera ininidad de fórmulas propuestas por el Sr. Delegado Provincial del Trabajo y que fueron rechazadas rotundamente por la representación patronal, que se negó en absoluto a transigir un ápice de sus pretensiones iniciales.

Luego la situación del conflicto queda todavía mas agravada, porque a pesar de haberse reanudado esta semana las gestiones nuevamente por el Sr. Gobernador y Delegado, por orden expresa del Ministerio competente, no han dado resultado práctico y al no dar ningún resultado práctico la Federación Local de Sociedades Obreras, ha tomado parte activa en el conflicto y probablemente dentro de breves días todos los trabajadores de Elche en protesta de la cerril actitud de los señores Ferrández y Compañía llevaremos el conflicto al último extremo.

Así pues trabajadores de la industria Textil, más esperanzados que nunca en nuestra victoria, que no hagan mella en ninguno de vosotros las inocentadas de «El Eco», puesto que es un deber de todo obrero consciente, el no consentir que a fuerza de vicisitudes en nuestros hogares, se nos quiera substraer la conciencia, haciéndonos cursar a todos los que queremos trabajo por el Centro donde nos consta se está fomentando la semilla que inhumanamente nos quiere arrebatar.

Trabajadores:

Leed todas las noches **EL SOCIALISTA**, órgano defensor de los intereses de los trabajadores en general

DISPONIBLE

¡Obreros, leed **COMO SE FORJA UN PUEBLO** de Rodolfo Llopis

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

B. NAVARRO

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sigasta, 3 y 5 (frente a Correos)

Pída siempre

Anis Proa
el mejor anís español

Francisco García Alberola

Fabricación y venta de Alpargatas al por mayor y detall.

Confección esmerada

Alta fantasía en alpargatas de cerco

Marqués de Asprillas, 17

ELCHE

sastre

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

casa merino

PLAZA CERVANTES, 7-1.º

DISPONIBLE

Imprenta Moderna

ELCHE

(Alicante)

DISPONIBLE

¡Comerciantes!

Si queréis que vuestros negocios prosperen, anunciaos en **EL OBRERO** que es el periódico más leído

Gran plantel de cebollino

Carlos Soler Sansano

PERLETA

¡OBREROS!

Si queréis formar vuestra cultura, comprad estos libros:

RUSIA AL DÍA

por J. Zugazagoitia.

NOSOTROS LOS MARXISTAS

por A. Ramos Oliveira.

EL MANIFIESTO COMUNISTA

por Marx y Engels.

Mi Viaje a la Rusia Soviética

por F. de los Rios.

Historia General del Socialismo

por Max Beer

Todos ellos los podréis adquirir en el Grupo Pro-Prensa Socialista de la Juventud Socialista. Dirigirse al secretario, Esteban Sempere.

Fascistas en Elche

Por si alguien se negaba a creerlo, esta semana se han hecho patentes nuestras creencias y afirmaciones de que en Elche, se había organizado el fascio.

Ante la proximidad de la fiesta de los estudiantes católico-fascistas, de Santo Tomás de Aquino, fué remitida por éstos al Presidente de la Sección local de la F. U. E. una nota oficiosa, escandalosa y por demás ridícula, en la que bajo la firma de todo un Sr. Procurador de los Tribunales, Manuel Bernabé García, se vertían todas las simplezas e imbecilidades de que es capaz tan alto valor jurídico.

Este documento, en el que entre otras cosas decía el expreso llorón por dos veces, que eran fascistas a mucha honra, llegó a manos de nuestro camarada Alcalde, quien inmediatamente mandó detener en evitación de un alteramiento de orden, a los dos firmantes de la nota oficiosa, siendo encarcelado el famoso Bernabé, no siéndolo el pollo J. Bernad, por encontrarse en cama.

Pasado por nuestro Alcalde, cumpliendo órdenes superiores, el documento y preso a disposición del Juzgado de Instrucción, fué puesto inmediatamente en libertad, después de prestar declaración.

De haberse producido desórdenes por culpa de los fascistas, el pueblo de Elche, hubiera pagado a los inductores en buena moneda, quedando seguros de que no te...

Procure el Procurador, dedicarse a procurar otras cosas y no haga el asno con sus simplezas fascistas, porque así como él antes de su firma en la nota oficiosa puso «Dado en Elche a tantos de tantos», también este pueblo, el día menos pensado de seguir en sus trece, le puede dar su merecido y bajo la parte de su cuerpo que resulte más lastimada, poder colocar también el letrero de Recibido en Elche a tantos de tantos.

La huelga de los albañiles

Las causas que hemos podido observar de las notas que sobre el asunto de albañiles se han dado por la organización correspondiente, y de las comprobaciones que el hecho nos ha ofrecido, podemos deducir que la intransigencia patronal se extiende a todos los ámbitos de la vida social.

Un solo día de reducción de trabajo en la semana, podía nivelar el trabajo entre los obreros, luego, no podemos suponer que se oponga la clase patronal mas que por el motivo de que los obreros exigieran el mismo salario que vienen ganando, pero como la pretensión obrera no es esta, sino que los obreros se conforman con trabajar cinco días a la semana y solo ganar el salario correspondiente a los cinco días, cediendo con ello un día de trabajo a los parados, y esto, que solo a los obrero compete, son los señores patronos los que a ello se oponen.

humillen por el hambre los obreros? ¿No es acaso el obrero el que cede el día y no lo cobra? Entonces a qué esa oposición cerril que los patronos mantienen?...

No nos explicamos el porqué esa actitud tan ridícula del patrono...

La unanimidad con que hemos visto secundar la huelga a todos los obreros nos hace suponer que sabrán vencer la resistencia patronal

Grupo Femenino Socialista

Se convoca a todas las afiliadas a Junta General ordinaria para el próximo martes, a las 9 de la noche, en el salón de actos.

Por tenerse que tratar un asunto de gran importancia, se ruega la más puntual asistencia.

EL COMITÉ

Juventud Socialista

De la rifa que se verificó el pasado domingo día 25, solo ha aparecido el número 995 al cual le correspondía el lote de libros, cuyo poseedor era Antonio Covas Sepulcre, que habita en Obispo Siuri, 24.

El cuadro correspondió al número 1.845, cuyo poseedor puede pasar a recogerlo por la Secretaría de la Juventud Socialista todos los martes de 9 y media de la noche en adelante.

De no haber aparecido el poseedor del número 1.845 antes del término de dos meses a partir del sorteo, el premio quedará a favor de esta Juventud.

Cristianos de Satanás

No hace mucho tiempo se hallaba enfermo el obrero José Ruiz, conocido por «El Torero»; los compañeros de trabajo abrieron a su favor dos suscripciones, recogiendo de 50 a 60 pesetas en cada una de ellas.

Este individuo perteneció a la Casa del Pueblo, pero después del «trato» que le dieron sus compañeros de trabajo, socialistas, con las dos suscripciones citadas, queriendo «cristianizar» su «bondadoso» corazón, deja la Casa de los trabajadores e ingresa en la casa de la reaccionaria burguesía (Derecha Illicitana).

Con motivo de la huelga de los compañeros que trabajan en la fábrica de Ferrández y Compañía, se abrieron suscripciones en todas las fábricas a favor de los huelguistas. Todos los obreros dieron lo que podían.

Al llegar la lista al citado José Ruiz «El Torero», éste, mostrando todo lo que de lección cristiana adquirió en el Centro Católico de la Derecha Illicitana, dijo que él no daba ni un céntimo para nadie. Después pasaron otra lista de un enfermo y dijo igual.

Este individuo trabaja en la fábrica de Viuda de Pérez. Se lo decimos a todos los obreros para que sepan corresponder cuando llegue el caso.

UN TRABAJADOR

Sociedad de Cortadores del Ramo de la Piel

Se ruega a todos los compañe-

ponerse al corriente durante el presente mes, de no hacerlo serán dados de baja. Al mismo tiempo los compañeros que no hayan retirado los carnets correspondientes al año 1954, podrán hacerlo los lunes y jueves de 7 a 8'30 de la noche.

LA DIRECTIVA

Instituto de 2.ª enseñanza Cursillos Especiales

Siguen con extraordinario éxito los cursillos que se celebran en esta institución.

El Dr. Genoves Amorós ha dado término esta semana a su tema de «Introducción al estudio de la filosofía» con un extraordinario éxito de dicción y expresión.

Hacemos votos porque estas conferencias sean lo más amenas posible y den fructíferos resultados.

Actos Civiles

A primeros de esta semana fué inscrito en el Registro Civil, con el nombre de Jaurés, un hermoso niño de nuestros estimados compañeros Asunción Soler Sansano y Antonio Agulló Vicente.

Deseamos a tan dichosos padres eterna felicidad con el bienvenido.

El día 23 del pasado mes dió a luz un robusto niño, nuestra compañera Joaquina Valero, esposa de nuestro camarada Antonio Mendiola. El niño fué inscrito en el Registro Civil con el nombre de Antonio.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan completamente

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117 Canalejas, 32 ELCHE

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO ARRABAL

D. Miguel Salvetti Pardo CENTRO Y SANTA MARIA D. Antonio Brú Gomis

LLANO D. Jenónimo Sánchez Pascual

Leed RENOVACIÓN

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Corredera, 12 ELCHE

¡Obrero!
¡TRABAJADOR!
dedica un céntimo diario de tu salario

El Socialista

para poder montar una rotativa que tire los ejemplares necesarios para dejar satisfechos a los trabajadores que no pueden recibirlo por la insuficiencia de tirada actual

aporta tu donativo igualmente para pagar las repetidas denuncias y recogidas de que es objeto por parte del Gobierno por defender tu justa aspiración

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL Y CENTRO D. Antonio Brú Gómiz

Llano y Sta. María D. José Pomares

PRACTICANTES

D. Mariano Casas Antón.

Leed EL OBRERO

Julia M. Guerra

PROFESORA EN PARTOS del Seguro de Maternidad

Consulta para embarazadas gratuita de 6 a 8 tarde

= CANÓNIGO TORRES, 2 =

Sombrereria

BELTRAN

SALVADOR NÚM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

American Salón Barbería Calle Canalejas.—ELCHE

BLASCO

SASTRE

Castelar núm., 10-1.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrereria

CAMPELLO

Mariana Pineda, núm. 8

ELCHE

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarabes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial económico.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'60
Resto de España, trimestre	2'50
Estranjero, trimestre	2'80

EL OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 15 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 3'00 ptas.

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

“Ante una revolución, los proletarios no pueden perder más que sus cadenas. En cambio tienen un mundo a ganar”

Temas alpargateros

IV
Señalábamos en nuestro número anterior los síntomas que se advierten, dada la actitud que parece ser va a adoptar la casa Viuda de Francisco Vicente.

Personas que nos merecen entero crédito, nos aseguran que esta casa pretende montar la fabricación de pisos de caucho, con obreros fascistas, de Elche o de otras localidades; pero fascistas al fin.

Nadie desconoce que fué D. Ramón Vicente, representante de la razón social de la cual nos ocupamos, quien observó ante el Sr. Sub director de Trabajo, una actitud de manifiesta intransigencia, ante las pretensiones de la representación obrera.

¿Tenía razón el Sr. Vicente? A juzgar por sus argumentos, no le faltaba motivo para quejarse en aquella ocasión, de lo que más tarde fué resolución ministerial.

La exportación de alpargatas a habían casi anulado la fabricación del fabricante de referencia.

Los obreros a sus órdenes, que en años anteriores, no habían conocido la crisis, ahora se encontraban, sin apenas producir, resultando que habiendo fabricado durante el año 1933 varios millares de docenas de alpargatas menos que en el 1932 y anteriores, tenía que abonar la Casa por concepto de vacaciones, una cantidad exorbitante en relación con la producción efectuada durante los doce meses últimos. Sobraban pues, casi todos los obreros, ya que el sostenimiento de los que tenía era excesivamente oneroso.

Han pasado desde aquella fecha, algunas semanas. La Sra. Viuda de Francisco Vicente, se halla dispuesta a darle un nuevo rumbo a su fabricación. Le interesa la manufactura del caucho y a ella se dedicará; pero ¿No ha pensado la Sra. Viuda de Francisco Vicente, en los costureros, bocailleros y cosedores de suelas mecánicas, que tiene sin trabajar? Prefiere sin duda ocupar a obreros de otros oficios o localidades. Si así lo desea, puede cumplir el gusto; pero no olvide que el día 21 de noviembre del presente año, o sea dentro de nueve meses y unos días, tendrá que volver a efectuar nuevo desembolso para atender al pago de las vacaciones.

No podrá decir la Sra. Viuda de Francisco Vicente que ha faltado nuestra llamada a la reflexión.

Si al llegar el 21 de Noviembre se pretendiera evadir el pago de las vacaciones, encontrarán los

¡Proletarios de todos los países, uníos!

LI ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE



CARLOS MARX

Decir el cincuenta y uno aniversario, para nosotros, los obreros, es tanto como decir los 11 años de la era del marxismo, porque desde que Marx lanzó al mundo, en colaboración con Engels, el grandioso «Manifiesto Comunista», la clase obrera tuvo una ruta aquellos y estos tiempos, brújula del proletariado mundial, dió una base firme donde

podieran sostenerse las justas aspiraciones de los trabajadores.

La obra propia del gran socialista Carlos Marx, «El Capital», es la que más rebelde ha creado frente al Estado burgués. ¿Por qué? Porque Marx reflejó de una manera justa, de una manera clara y comprensible, la sinrazón de la existencia de la burguesía. Todo aquel obrero que lea «El Capital» dos veces seguidas, no tiene más remedio que hacerse rebelde del sistema capitalista que hoy nos regenta acogotadamente así porque sí.

Marx estaba seguro de que el triunfo del proletariado consistía en el proletariado mismo. Marx sabía que cuando el proletariado aprendiera lo que él pensaba y escri-

patronos y con ellos la Sra. Viuda de Francisco Vicente la misma actitud en la clase obrera alpargatera, actitud irreductible contra todos los que se opongan a las aspiraciones de los trabajadores alpargateros, y si las barreras aduaneras no se han abierto para la Sr. Viuda de Vicente y los obreros significan una doble carga para su industria moribunda que no se lamenta Ramonico.

Su deber de hoy (siquiera sea como decíamos en nuestros anteriores escritos «por propio egoísmo») ha de consistir en ocupar a los obreros costureros en la fá-

CUADRO DE HONOR ANDRÉS SERRANO SELVA

Desde las columnas del periódico de la Derecha Illicitana a la que pertenece este acaudalado señor, se decía en su último número: ¡Alerta obrero, que se quiere negociar con tu desconocimiento de la Ley!

Vamos a poner un ejemplo vivo: el Sr. Serrano y sus secuaces, por lo visto, creyendo que a Sansanote le han llamado ya para regir los destinos de nuestro pueblo, se han tomado la libertad de desconocer la Ley de la jornada máxima de trabajo. En esta casa, apesar de haber un abogado muy culto y muy honrado, con una moral que a cualquier padre de familia echa de bruces, se están cometiendo los abusos más injustos que se pueda imaginar el pueblo. En lo que respecta a jornada de trabajo, se están trabajando 11 horas como en los tiempos de la monarquía, con los que sueña este señor constantemente.

¿Es esto desconocimiento de la Ley? ¿Es que se quiere negociar con el desconocimiento de ésta? No; es que se quiere negociar con el conocimiento de la Ley y con el esfuerzo ajeno, respaldados, desde luego, con la desvergüenza que les caracteriza.

¿Es para eso Sr. Serrano, para lo que tenía gran interés en deshacerse de nuestros compañeros Vicente Lara y Esteban Sempere?

Procure no infringir la legislación social, a lo que está acostumbrado, porque de lo contrario no serán las últimas líneas que escribamos. Alerta, cavernícolas.

bía, sobre la tierra no reinaría más imperativo que el de la colectividad que trabaja, que produce y consume.

Estos cálculos tan bien trazados no los pudo ver el Maestro del Socialismo mundial en viva pujanza, pero a pesar de ello, su plan sigue adelante, hasta llegar a la meta final, que ha de ser, sin duda alguna, la implantación del Socialismo en el mundo.

Con el fin de celebrar el 11 aniversario de la muerte de Carlos Marx, la Juventud Socialista celebrará una Vela el día 14, a las 9 y media de la noche, en el Salón nuevo de la Casa del Pueblo en la que intervendrán varios compañeros de la Agrupación Socialista, del Grupo Femenino y de la Juventud.

brica de pisos de goma, no fiándose de los consejeros que pretenden incrustar en la industria a los de la C. E. D. A. con el exclusivo fin de hacer fracasar a las organizaciones de la U. G. T.

Si como nos informa nuestro comunicante, se intenta en esta o en otra casa a obligar a los obreros a que sean fascistas, se nos colocará en el trance de emplear idénticos procedimientos.

Nuestra táctica difiere de la sindicalista en que nosotros hemos respetado siempre la libertad de trabajo.

Jamás hemos exigido a los

El aniversario de los costureros

El día 5 de marzo cumplió el Gremio de Costureros el XXXV aniversario de su natalicio.

Con el fin de conmemorar esta fecha la organización veterana, se organizaron diversos actos que resultaron todos ellos brillantísimos.

A las 10 de la mañana se celebró un acto en el Teatro Llorente, donde tomaron parte Serrano Tremiño, Diego Sempere y otros compañeros, haciendo el resumen del acto nuestro querido camarada diputado por esta provincia Rodolfo Llopis, siendo todos aplaudidos por los numerosos compañeros que asistieron.

A las 3 de la tarde, en el Salón de Actos del Círculo Obrero, se celebró un concierto en el que tomaron parte, Paco Jaén y Belmonte, y otros compañeros, dirigiendo la orquesta el Joven Pepito Vives, cantando bonitas romanzas.

El día nueve, se celebró una comida fraternal, donde asistieron un numeroso grupo de compañeros y reinó la más franca camaradería.

En resumen una buena jornada, de la que guardaremos gratos recuerdos cuantos a ella asistimos. La organización obrera de Elche, puede estar satisfecha de la labor que continuamente realiza, organizando actos como el enunciado, donde se educa y se aprende continuamente hasta alcanzar el grado de perfección que la organización necesita para regir su propio destino.

El antiguo Gremio de costureros, al que tanto debe toda la organización obrera de la provincia, iniciando este acto, puede decir con satisfacción y orgullo que en el día 5 de marzo, ha puesto otro peldaño por donde han de ascender los oprimidos hasta su completa emancipación.

obrero que para trabajar se afiliaran a nuestros Sindicatos.

Nuestros cuadros sindicales se han nutrido siempre merced a nuestra propaganda de captación del elemento trabajador. Nunca hemos hecho organización por la amenaza de la star.

Ese es el procedimiento que pretenden emplear los patronos como la Sra. Viuda de Vicente, sin duda imitando el ejemplo del incorregible «Mergelina Chico».

¿Llegará a tal extremo la señora Viuda de Francisco Vicente? Celebraríamos que no; pero no desechamos este temor, toda vez que los contornos que la rodean son de un ribete excesivamente fascista y reaccionario.

Los acontecimientos nos irán demostrando la realidad.